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Ata da Décima Sexta Sessão Ordinária, do segundo ano da Décima Sexta 

Legislatura da Câmara Municipal de Jaguariúna, realizada aos sete de agosto de 

dois mil e dezoito, às dezoito horas e trinta minutos, na Sala das Sessões 

“Vereador Reynaldo Chiavegato”, da Câmara Municipal, localizada no Edifício 

Municipal Dr. Sebastião Paes de Almeida, desta cidade. Presidente Sr. 

Romilson Nascimento Silva. Vice-Presidente Sr. Afonso Lopes da Silva. 

Secretárias Sras. Cássia Murer Montagner e Inalda Lúcio de Barros Santana. 

Primeiramente, foi feita a Leitura de Texto Bíblico, conforme Resolução n.º 80, 

de 21 de fevereiro de 1997, sendo que o Sr. Presidente  convidou o Vereador 

Afonso Lopes da Silva para proferir o seguinte texto:   Salmo 20 (19) 2 – 6: 

“Que o Senhor lhe responda no dia da angústia, que o nome do Deus de Jacó o 

proteja! Que do santuário ele mande socorro para você, e o apóie desde Sião! 

Que ele se lembre de suas ofertas todas, e aprecie o seu holocausto! Que lhe dê 

tudo o que seu coração deseja, e realize todos os seus projetos! Possamos 

alegrar-nos com a sua vitória, e hastear a bandeira em nome do nosso Deus!”.  

A seguir, o Sr. Presidente determinou a feitura da chamada, onde foi anotada a 

presença dos seguintes Srs. Vereadores: Afonso Lopes da Silva, Alfredo 

Chiavegato Neto, Ângelo Roberto Torres,  Cássia Murer Montagner, Cristiano 

José Cecon, David Hilário Neto, Inalda Lúcio de Barros Santana, José Muniz, 

Luiz Carlos de Campos,  Rodrigo da Silva Blanco, Romilson Nascimento Silva, 

Taís Camellini Esteves e Walter Luís Tozzi de Camargo. Constatando número 

regimental, o Sr. Presidente, proferindo as seguintes palavras: "Sob a proteção 

de Deus iniciamos os nossos trabalhos", declarou aberta a Sessão, dando início 

ao Expediente: primeiramente, foram colocadas em  votação as seguintes atas: a 

Ata da Sessão Ordinária anterior; da Oitava Sessão Extraordinária, de  

dezenove de junho de dois mil e dezoito; da Nona Sessão Extraordinária, de  

dezenove de junho de dois mil e dezoito; da Décima Sessão Extraordinária, 

vinte e seis de junho de dois mil e dezoito; da Décima Primeira Sessão 

Extraordinária, de vinte e seis de junho de dois mil e dezoito; da  Décima 

Segunda Sessão Extraordinária, de vinte e seis de junho de dois mil e dezoito; 

foi assinada a ata da Sessão Solene de Entrega de Títulos de Cidadania, de vinte 

e sete de junho de dois mil e dezoito; em votação, ainda, a ata Décima Terceira 

Sessão Extraordinária, de  vinte e sete de julho de dois mil e dezoito; e da 

Décima Quarta Sessão Extraordinária, de  vinte e sete de julho de dois mil e 

dezoito; as atas foram votadas, uma a uma, e aprovadas por unanimidade de  

votos pelo Plenário e assinadas pela Mesa Diretora. A seguir, o Sr. Presidente 

determinou a leitura da Matéria constante do Expediente:  pela ordem, o Sr. 
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Ângelo Roberto Torres  pediu a palavra apresentando requerimento verbal, 

baseado no Art. 213, II do Regimento Interno solicitando que fosse dispensada 

a leitura da matéria oriunda do Executivo Municipal, dos Projetos, 

Requerimentos, das Indicações, das Moções dos Senhores Vereadores, e das 

correspondências de diversos, lendo-se apenas as ementas, como constavam na 

pauta; em discussão e votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de 

votos. A seguir, do Senhor Prefeito, foram lidas as ementas dos seguintes 

ofícios: 1. Ofício DER- nº 090/2018, encaminhando a Casa Projeto de Lei que 

dá nova redação à alínea “b”, do inciso I, do art. 3º, e ao art. 6º, da Lei 

Municipal nº 1.200/1998, que institui a Comissão Municipal de Emprego, no 

âmbito do Sistema Público de Emprego, e dá outras providências correlatas; 2. 

Ofício DER- nº 091/2018, encaminhando a Casa Projeto de Lei que dispõe 

sobre denominação do Centro de Educação Infantil - CEI Professora Maria 

Célia Nobile Cassiano; 3. Ofício DER- nº 092/2018, encaminhando a Casa 

Projeto de Lei que dispõe sobre inclusão de projetos no Plano Plurianual para o 

período de 2018 a 2021 (Lei Municipal nº 2.463/2017); 4. Ofício DER- nº 

093/2018, encaminhando a Casa Projeto de Lei que dispõe sobre inclusão de 

projetos nas diretrizes orçamentárias para o exercício de 2018 (Lei Municipal nº 

2.464/2017); 5. Ofício DER- nº 094/2018, encaminhando a Casa Projeto de Lei 

que  dispõe sobre inclusão de projetos no Orçamento Geral do Município para o 

exercício de 2018 (Lei Municipal nº 2.465/2017); 6. Ofício DER- nº 095/2018, 

encaminhando a Casa Projeto de Lei que dispõe sobre autorização ao Executivo 

para abertura de crédito especial (valor de R$ 65.000,00); 7. Ofício DER- nº 

096/2018, encaminhando a Casa Projeto de Lei que dispõe sobre autorização ao 

Executivo para abertura de crédito especial (valor de R$ 80.000,00); 8. Ofício 

DER- nº 098/2018, encaminhando a Casa Projeto de Lei que dá nova redação 

ao art. 7º da Lei Municipal nº 2.503/2018, que autoriza o Poder Executivo a 

conceder repasse de subvenção de recursos oriundos do Fundo Municipal dos 

Direitos da Criança e do Adolescente à APAE, entidade cadastrada no 

Conselho Municipal, para execução de projetos aprovados, e dá outras 

providências; depois de lidos, foram os referidos projetos encaminhados para as 

Comissões Permanentes para parecer; 9. Ofício SEGOV nº 0448/2018 

acusando recebimento das Indicações nºs.: 199 e 200/2018 da Sra. Inalda Lúcio 

de Barros Santana; 10. Ofício SEGOV nº 0449/2018 acusando o recebimento 

do Requerimento nº 156/2018 do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando à 

EMTU – Empresa Metropolitana de Transportes Urbanos – Região 

Metropolitana de Campinas e à Expresso Metrópolis Transportes e Viagens 
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Ltda. solicitando informações sobre a mudança nos horários de ônibus da linha 

Jaguariúna/Campinas, entre outras questões; 11. Ofício SEGOV nº 0450/2018 

acusando o recebimento do Requerimento nº 157/2018 do Sr. Afonso Lopes da 

Silva solicitando informar da possibilidade de alteração do Decreto nº 

3.258/2014, no sentido da substituição das faixas de identificação visual da 

frota de táxi do Município de Jaguariúna de adesivo para imantada; 12. Ofício 

SEGOV nº 0451/2018 dando resposta ao Requerimento nº 049/2018 do Sr. 

Romilson Nascimento Silva solicitando informações de quando será implantado 

semáforo no balão da UPA; 13. Ofício SEGOV nº 0452/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 048/2018 do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando 

informações de quando será colocado semáforo no balão da Av. Vicenzo 

Grangheli, próximo à Escola Primeira Estação e que também dá acesso à 

Avenida do Distrito Industrial; 14. Ofício SEGOV nº 0453/2018 dando resposta 

ao Requerimento nº 047/2018 do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando 

informações de quando será implantado semáforo no balão da CPFL, saída para 

Campinas; 15. Ofício SEGOV nº 0454/2018 dando resposta ao Requerimento 

nº 046/2018 do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando informações de 

quando será implantado semáforo no cruzamento da rua José Alves Guedes 

com a rua Alfredo Bueno; 16. Ofício SEGOV nº 0464/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 152/2018 da Sra. Tais Camellini Esteves solicitando informar 

quem são os responsáveis pelo Projeto Toque de Bola; 17. Ofício SEGOV nº 

0466/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 158/2018 dos Srs. 

David Hilário Neto, Luiz Carlos de Campos, Alfredo Chiavegato Neto, Ângelo 

Roberto Torres e José Muniz solicitando informações que especifica quanto aos 

serviços prestados em Jaguariúna pelo Consórcio Intermunicipal na Área de 

Saneamento Ambiental – CONSAB; 18. Ofício SEGOV nº 0467/2018 

acusando o recebimento do Requerimento nº 160/2018 do Sr. Romilson 

Nascimento Silva solicitando informar sobre construção de rampa de acesso 

para cadeirantes, carrinhos de bebês e bicicleta, em frente à CEI Dona IK, 

localizada na rua Gáspere, 567, Jardim S. Sebastião; 19. Ofício SEGOV nº 

0468/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 161/2018 do Sr. 

Romilson Nascimento da Silva solicitando informações sobre a apresentação de 

uma data de quando se concretizará o projeto de lei complementar LC 

289/2017, para criação de lotes populares destinados às famílias de baixa 

renda); 20. Ofício SEGOV nº 0469/2018 acusando o recebimento do 

Requerimento nº 162/2018 do Sr. Romilson Nascimento da Silva solicitando 

informações do motivo de ainda não ter sido atendido o pedido da Indicação nº 
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003/2018, de sua autoria, pedindo a instituição do Bilhete Único Municipal; 21. 

Ofício SEGOV nº 0470/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 

163/2018 do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando informações se, em 

concordância, estão providenciando a instalação de placas ou cartazes a serem 

afixados nos pontos de ônibus, em espaço apropriado e visível ao público, 

informativos contendo o nome e o número das linhas dos ônibus que passa por 

aquele ponto; 22. Ofício SEGOV nº 0471/2018 acusando o recebimento do 

Requerimento nº 165/2018 dos Srs. Walter Luís Tozzi de Camargo e Cássia 

Murer Montagner solicitando informações sobre a vigência e aplicação da Lei 

nº 2.439 de 30 de novembro de 2017, que dispõe sobre o parcelamento de 

preços públicos de sepultamento e exumação no Município, entre outra 

questão; 23. Ofício SEGOV nº 0472/2018 acusando o recebimento das 

Indicações nºs 201 do Sr. Rodrigo da Silva Blanco; 202/18, dos Srs. Cássia 

Murer Montagner e David Hilário Neto; 203 e 204/18 da Sra. Inalda Lúcio de 

Barros Santana; 205, 206, 207, 208 e 209/18 da Sra. Taís Camellini Esteves; 

24. Ofício SEGOV nº 0474/2018 dando resposta ao Requerimento nº 055/2018 

do Sr. Alfredo Chiavegato Neto solicitando informações sobre a possibilidade 

de instalar um novo poste de iluminação na rua Argentina, no bairro Santa 

Cruz; 25. Ofício SEGOV nº 0475/2018 dando resposta ao Requerimento nº 

056/2018 do Sr. David Hilário Neto solicitando informações sobre qual o 

procedimento, atualmente, usado para fazer internação voluntária; 26. Ofício 

SEGOV nº 0476/2018 dando resposta ao Requerimento nº 059/2018 do Sr. 

Walter Luís Tozzi de Camargo solicitando informações sobre ampliação dos 

horários de ônibus nos finais de Semana para os bairros Floresta e Santo 

Antonio do Jardim; 27.Ofício SEGOV nº 0477/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 060/2018 do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo solicitando 

informações sobre estudo de viabilidade para implantação do Projeto Bombeiro 

Mirim na Secretaria Municipal de Educação na Rede Pública de Ensino, para o 

2º segmento do Ensino Fundamental; 28. Ofício SEGOV nº 0479/2018 dando 

resposta ao Requerimento nº 063/2018 do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo 

solicitando informações sobre quando será construída uma creche no Bairro 

Jardim Primavera;  29. Ofício SEGOV nº 0480/2018 dando reposta ao 

Requerimento nº 068/2018 do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando 

informações sobre a possibilidade de fazer faixa para pedestre defronte ao 

loteamento São Pedro, na rua Maranhão, próximo ao ponto de ônibus; 30. 

Ofício SEGOV nº 0481/2018 dando resposta ao Requerimento nº 069/2018 do 

Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando informações sobre quando será 
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implantado no Posto de Saúde do Bairro Roseira atendimento odontológico;  

31. Ofício SEGOV nº 0482/2018 dando resposta ao Requerimento nº 070/2018 

do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando informações sobre a possibilidade de 

aumentar o horário de atendimento da farmácia do Posto de Saúde no bairro 

Roseira de Cima; 32. Ofício SEGOV nº 0483/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 076/2018 do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando 

informações sobre projeto de qualificação da mão de obra no Município, com 

os devidos prazos das realizações dos cursos para o ano de 2018; 33. Ofício 

SEGOV nº 0484/2018 dando resposta ao Requerimento nº 084/2018 dos Srs. 

Ângelo Roberto Torres, David Hilário Neto e Walter Luís Tozzi de Camargo 

solicitando informações se existe projeto para levar uma Unidade da Escola das 

Artes no Bairro Roseira de Cima; 34. Ofício SEGOV nº 0485/2018 dando 

resposta ao Requerimento nº 089/2018 do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo e 

Cássia Murer Montagner solicitando informações sobre a previsão da 

realização da eleição nas unidades escolares do Coordenador Pedagógico; 35. 

Ofício SEGOV nº 0486/2018 dando resposta ao Requerimento nº 090/2018 do 

Sr. Rodrigo da Silva Blanco solicitando informações sobre a possibilidade de 

aumentar as vagas exclusivas para idosos na área central da Cidade.  36. Ofício 

SEGOV nº 0487/2018 dando resposta ao Requerimento nº 091/2018 da Sra. 

Taís Camellini Esteves solicitando informações sobre a previsão de contratação 

de dentista para o Município; 37. Ofício SEGOV nº 0488/2018 dando resposta 

ao Requerimento nº 098/2018 da Sra. Taís Camellini Esteves solicitando 

informações sobre possibilidade de aumentar o pessoal na limpeza das ruas do 

Bairro Cruzeiro do Sul; 38. Ofício SEGOV nº 0489/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 099/2018 da Sra. Taís Camellini Esteves solicitando 

informações sobre inclusão da ginástica laboral para os funcionários das 

EMEIS e Creches do Município; 39. Ofício SEGOV nº 0490/2018 dando 

resposta ao Requerimento nº 064/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana 

solicitando informações por que até 05/03/2018 não foi atendida a Indicação nº 

422/2017, de sua autoria, sobre poda das plantas vivas de cerca e corte de mato 

na calçada do Centro de Atendimento Psicológico–CAPS, no Br. Roseira de 

Baixo; 40. Ofício SEGOV nº 0491/2018 dando resposta ao Requerimento nº 

067/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana solicitando informações por 

que até 05/03/2018 não foi atendida a Indicação nº 425/2017, de sua autoria, 

sobre limpeza das calçadas e corte de mato localizado na Av. dos Ipês, Roseira 

de Baixo; 41. Ofício SEGOV nº 0492/2018 dando resposta ao Requerimento nº 

093/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana solicitando informações do 
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motivo de até 20/03/2018, não foi atendida a Indicação nº 424/2018, referente à 

fazer uma lombada na rua Pacífico Moneda, no bairro Vargeão, próximo ao 

Sitio Panini;  42. Ofício SEGOV nº 0493/2018 dando resposta ao Requerimento 

nº 018/2018 do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo solicitando informações 

sobre o andamento do Processo de Chamamento Público para o Quiosque da 

Praça Mogi Mirim; 43. Ofício SEGOV nº 0494/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 088/2018 do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo solicitando 

informações sobre o chamamento dos servidores aprovados em concurso 

público para ocupar os cargos disponíveis na Secretaria de Educação; 44. 

Ofício SEGOV nº 0495/2018 dando resposta ao Requerimento nº 122/2018 da 

Sra. Taís Camellini Esteves solicitando informações das providências que estão 

sendo tomadas quanto às denúncias de locação e venda dos apartamentos do 

Jaguariúna I e II; 45. Ofício SEGOV nº 0496/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 139/2018 do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando 

informações sobre a construção de passarelas na SP-340, uma em frente ao 

prédio da Motorola, no km 129 e outra na altura do km 126, no bairro Bananal, 

e construção de 3ª faixa em extensão deste Município; 46. Ofício SEGOV nº 

0497/2018 dando resposta ao Requerimento nº 143/2018 do Sr. Walter Luís 

Tozzi de Camargo solicitando informações sobre a possibilidade de criação de 

salas de aulas do CEJA no período vespertino; 47. Ofício SEGOV nº 0498/2018 

dando resposta ao Requerimento nº 145/2018 do Sr. Cristiano José Cecon 

solicitando informações sobre o motivo da demora na aquisição das novas 

viaturas para a ROMU da Guarda Municipal de Jaguariúna; 48. Ofício SEGOV 

nº 0499/2018 dando resposta ao Requerimento nº 148/2018 da Sra. Taís 

Camellini Esteves solicitando informações sobre qual a possibilidade dos 

Postos de Saúde ficarem abertos nos horários de almoços; 49. Ofício SEGOV 

nº 0500/2018 dando resposta ao Requerimento nº 149/2018 da Sra. Taís 

Camellini Esteves solicitando informações para onde será destinada a verba 

arrecadada no Jogo das Estrelas, que será realizado no dia 05 de junho de 2018, 

no Ginásio de Esportes Caio Pompeu de Toledo; 50. Ofício SEGOV nº 

0501/2018 dando resposta ao Requerimento nº 150/2018 da Sra. Taís Camellini 

Esteves solicitando informações de quando serão compradas novas ambulâncias 

para Município; 51. Ofício SEGOV nº 0502/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 153/2018 da Sra. Taís Camellini Esteves solicitando 

informações do motivo da demora no conserto de ambulâncias e veículos 

especiais; 52. Ofício SEGOV nº 0503/2018 dando resposta ao Requerimento nº 

155/2018 do Sr. Cristiano José Cecon solicitando à RENOVIAS 
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Concessionária S.A., para que seja cumprido, com extrema urgência, o acordo 

entre o Governo e grevistas, quanto à isenção de pedágio do eixo suspenso dos 

caminhões que trafegam nos pedágios; 53. Ofício SEGOV nº 0504/2018 dando 

resposta ao Requerimento nº 102/2018 do Sr. Ângelo Roberto Torres 

solicitando informações como está sendo feita a fiscalização sobre o 

estacionamento na vaga de idoso; 54. Ofício SEGOV nº 0505/2018 dando 

resposta ao Requerimento nº 006/2018 do Sr. Afonso Lopes da Silva 

solicitando informações à EMTU da instalação de um ponto de ônibus da Linha 

612 Campinas-Jaguariúna, na Av. Dr. Campos Sales; 55. Ofício SEGOV nº 

0509/2018 dando reposta ao Requerimento nº 138/2018 do Sr. Ângelo Roberto 

Torres solicitando informações da possibilidade de autorizar os ônibus da linha 

urbana que passa no bairro Tanquinho ir até o Bairro Bananal; 56. Ofício 

SEGOV nº 0514/2018 dando reposta ao Requerimento nº 147/2018 do Sr. Luiz 

Carlos de Campos solicitando informações como estão os procedimentos 

visando aumentar a captação, tratamento, armazenamento e distribuição de 

água à população de nosso Município; 57. Ofício SEGOV nº 0515/2018 dando 

reposta ao Requerimento nº 221/2017 do Sr. Luiz Carlos de Campos solicitando 

informações sobre os investimentos previstos para os próximos anos no 

Município, visando aumentar a captação, tratamento, armazenamento e 

distribuição de água à população; 58. Ofício SEGOV nº 0516/2018 dando 

reposta ao Requerimento nº 245/2017 da Sra. Taís Camellini Esteves 

solicitando informações se existe um projeto ou estudo de aumento da captação 

de água para os bairros que sofrem com problemas de falta da mesma; 59. 

Ofício SEGOV nº 0517/2018 dando reposta ao Requerimento nº 247/2017 do 

Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo solicitando informações sobre quando será 

regularizado o fornecimento de águas em alguns bairros do município, entre 

outras questões; 60. Ofício SEGOV nº 0518/2018 dando reposta ao 

Requerimento nº 251/2017 do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando 

informações sobre a previsão de quando irá terminar a obra que ligará a água no 

Bairro João Aldo Nassif, Sylvio Rinaldi e bairros próximos, hoje parada na 

Ponte da Vila São José; 61. Ofício SEGOV nº 0519/2018 dando reposta ao 

Requerimento nº 192/2017 do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando 

informações por qual motivo as obras do Sistema de Coleta Afastamento de 

Esgoto - Bacia do Jaguari -2ª Fase, iniciadas em 30/06/2015, neste Município, 

na Praça Andorinhas, estão totalmente paradas (abandonadas)? Qual a previsão 

(dia – mês – ano) para que elas sejam reiniciadas e finalizadas; 62. Ofício 

SEGOV nº 0530/2018 dando reposta ao Requerimento nº 130/2018 do Sr. 
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Walter Luís Tozzi de Camargo solicitando informações e documentos 

referentes às obras de rebaixamento de calçadas para acessibilidade (cópia de 

contrato de licitação para a obra, do cronograma físico financeiro, do termo de 

responsabilidade técnica e previsão de término da obra); 63. Ofício SEGOV nº 

0531/2018 dando reposta ao Requerimento nº 225/2017 do Sr. Afonso Lopes da 

Silva solicitando informações se existem estudos nessa Administração, que 

incluam o critério de avaliação para os funcionários concursados designados a 

prestarem serviços em outros departamentos e/ou setores ligados ao Estado, 

União e ao Poder Judiciário; 64. Ofício SEGOV nº 0534/2018 dando reposta ao 

Requerimento nº 088/2018 do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo solicitando 

informações sobre o chamamento dos servidores aprovados em concurso 

público para ocupar os cargos disponíveis na Secretaria de Educação; 65. 

Ofício SEGOV nº 0536/2018 dando reposta ao Requerimento nº 141/2018 do 

Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo solicitando informações sobre como será 

solucionado o fornecimento de refeições aos membros da Cooperativa de 

Reciclagem com o fim da marmitex, cedida pelo restaurante do servidor; 66. 

Ofício SEGOV nº 0543/2018 dando reposta ao Requerimento nº 162/2018 do 

Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando informações do motivo de ainda 

não ter sido atendido o pedido da Indicação nº 003/2018, de sua autoria, 

pedindo a instituição do Bilhete Único Municipal; 67. Ofício SEGOV nº 

0546/2018 dando reposta ao Requerimento nº 115/2018 do Sr. Romilson 

Nascimento solicitando informações sobre a possibilidade da construção de 

uma lombada na Avenida Gobbi, no bairro Terras da Capela de Santo Antonio. 

68. Ofício SEGOV nº 0547/2018 dando reposta ao Requerimento nº 160/2018 

do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando informações sobre construção de 

rampa de acesso para cadeirantes, carrinhos de bebês e bicicleta, em frente à 

CEI Dona IK, localizada na rua Gáspere, 567, Jardim S. Sebastião; 69. Ofício 

SEGOV nº 0549/2018 dando reposta ao Requerimento nº 151/2018 da Sra. Taís 

Camellini Esteves solicitando informações da possibilidade do aumento de 

colaboradores no setor de limpeza urbana do Município; 70. Ofício SEGOV nº 

0550/2018 dando reposta ao Requerimento nº 158/2018 dos Srs. David Hilário, 

Luiz Carlos de Campos, Alfredo Chiavegato Neto, Ângelo Roberto Torres e 

José Muniz solicitando informações que especifica quanto aos serviços 

prestados em Jaguariúna pelo Consórcio Intermunicipal na Área de Saneamento 

Ambiental – CONSAB. A seguir, dos Senhores Vereadores foram lidas as 

ementas das seguintes proposituras: Projetos: 1. De Lei do Sr. Cristiano José 

Cecon que institui e inclui no calendário oficial de eventos do Município de 
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Jaguariúna a “Semana Municipal da Conscientização sobre a Prevenção do 

Câncer”, e dá outras providências;  2. De Lei do Sr. José Muniz que dispõe 

sobre o atendimento preferencial e prioritário para pessoas que realizam 

tratamento de quimioterapia, radioterapia, hemodiálise ou que utilizam bolsa de 

colostomia no Município de Jaguariúna, e dá outras providências; 3. De Lei do 

Sr. Afonso Lopes da Silva que denomina as quadras públicas esportivas, 

localizadas no Guedes, de “Horácio César Belézia Pires”; 4. De Lei do Sr. 

David Hilário Neto que dispõe sobre a adoção de pontos de ônibus por empresa 

privadas; 5. De Lei do Sr. David Hilário Neto que dispõe sobre a Campanha 

“Abuso sexual no ônibus é crime”, e dá outras providências; 6. De Lei do Sr. 

David Hilário Neto que estabelece critérios de anticorrupção nas licitações 

públicas no âmbito do Município de Jaguariúna; 7. De Lei da Sra. Cássia Murer 

Montagner que institui o mês Setembro Verde, para dar visibilidade à inclusão 

social da pessoa com deficiência; 8. De Lei do Sr. Walter Luís Tozzi de 

Camargo que institui e inclui no Calendário Oficial de Eventos do Município de 

Jaguariúna o “Dia do Profissional de Educação Física” e dá outras 

providências; 9. De Resolução da Mesa da Câmara Municipal que dispõe sobre 

a concessão de Cesta Natalina aos servidores da Câmara Municipal; 

Requerimentos: 1. Do Sr. Afonso Lopes da Silva – Silva solicitando ao 

Executivo Municipal informar como estão os andamentos dos trabalhos da 

Comissão Municipal de Empregos no nosso Município, entre outras questões; 

2. Do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal 

informar qual o valor arrecadado pela Prefeitura Municipal com impostos de 

IPTU e taxas decorrentes, dos bairros Floresta, Santo Antonio do Jardim e Bom 

Jardim; 3. Do Sr. David Hilário Neto – solicitando ao Executivo Municipal 

informar a viabilidade de ser colocado uma lombada na rua Zelinda Zanelato 

Parisi, no Bairro de Guedes;  4. Do Sr. Romilson Nascimento Silva – 

solicitando ao Executivo Municipal informar qual o impacto financeiro da 

reforma que esta sendo realizada no espaço onde estão as piscinas no Parque 

Serra Dourada, e qual a previsão do término da reforma;  5. Do Sr. Romilson 

Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar qual a 

previsão da UPA – Unidade de Pronto Atendimento, voltar com o atendimento 

24 horas; 6. Do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo 

Municipal informar em que data entrará em vigor o projeto para atendimento de 

crianças em situação de vulnerabilidade;  7. Do Sr. Romilson Nascimento Silva 

– solicitando ao Executivo Municipal informar quais os horários de ônibus 

disponibilizados pela Empresa no Bairro Primavera e qual a possibilidade de 
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adicionar mais horários para aquele bairro; (com cópia para a Empresa 

Estâncias Metrópolis Turismo e Viação Ltda); 8. Do Sr. Romilson Nascimento 

Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar quando será implantada a 

primeira Escola Técnica Profissionalizante 100% gratuita (ETEC);  9. Do Sr. 

Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar 

quando será feita a ampliação para atendimento das Unidades Básicas de Saúde 

dos bairros Vila 12 de Setembro e Florianópolis, até 21 horas; 10. Do Sr. 

Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar 

quando será construída a Unidade de Saúde para atender o bairro Tanquinho e 

região;  11. Do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo 

Municipal informar quando será feita a Unidade de Saúde para atender os 

bairros Floresta, Bom Jardim e Santo Antonio do Jardim; 12.  Do Sr. Romilson 

Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar qual a 

previsão da reativação do sistema de segurança de monitoramento de vídeo nos 

principais pontos estratégicos da área urbana do Município com a religação das 

32 câmeras que estão desligadas; 13. Do Sr. Romilson Nascimento Silva – 

solicitando ao Executivo Municipal informar quando será feira a Escola de 

Governo para aprimoramento e valorização do funcionalismo público 

Municipal, priorizando a oferta de cursos de especialização; 14. Do Sr. 

Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar a 

previsão de novas casas populares com terreno suficiente para ampliações 

futuras; 15. Do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo 

Municipal informar quando será feira a instalação da nova iluminação no 

Parque Serra Dourada com lâmpadas de led e câmeras de monitoramento para 

aumentar a segurança; 16. Do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao 

Executivo Municipal informar qual a previsão de início da construção da nova 

rodoviária na SP 340, no Bairro Roseira de Cima; 17. Do Sr. Romilson 

Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar qual a 

porcentagem de esgoto tratado na Cidade, e qual a previsão do término para que 

se alcance os 100% (cem por cento); 18. Do Sr. Romilson Nascimento Silva – 

solicitando ao Executivo Municipal informar qual a data de inauguração da 

primeira Escola Municipal de Ensino Fundamental para atender a região do 

bairro Cruzeiro do Sul e Condomínios Jaguariúna I e II; 19. Do Sr. Romilson 

Silva – PV – solicitando ao Executivo Municipal informar quando será 

realizada a ampliação do Parque Linear; 20. Do Sr. Romilson Silva – PV – 

solicitando ao Executivo Municipal informar quando será realizada a ampliação 

do Programa de Reciclagem de Resíduos Secos; 21. Do Sr. Romilson Silva – 
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PV – solicitando ao Executivo Municipal informar quando será realizada a 

criação do Pronto Socorro Animal; 22. Do Sr. David Hilário Neto – solicitando 

ao Executivo Municipal informar da possibilidade de consertar, com a máxima 

urgência, os brinquedos do Parque Infantil, em frente ao Hospital Walter 

Ferrari; 23. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo e Outros - solicitando ao 

Executivo Municipal informar da possibilidade de criação da Secretaria 

Municipal de Negócios da Receita; 24. Da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana 

– Inalda Cabeleireira – solicitando ao Executivo Municipal informações do não 

atendimento da Indicação nº 242/2017, de sua autoria, solicitando feitura de 

faixa e pedestres na Av. Antonio Pinto Catão, em frente ao Mercado Vitoria, na 

Vila Miguel Martini. Indicações: 1. Do Sr. Romilson Nascimento Silva - 

solicitando ao Executivo Municipal implantação de lombada na Rua João 

Batista de Oliveira Costa, no Bairro Parque Florianópolis; 2. Do Sr. Afonso 

Lopes da Silva - Silva solicitando ao Executivo Municipal colocação de uma 

lombada na Rua Dolores Rodrigues Santos, 362 – Bairro Reserva da Barra; 3. 

Do Sr. Afonso Lopes da Silva - Silva solicitando ao Executivo Municipal o 

corte das raízes ou a retirada das árvores e faça o calçamento em torno da Praça 

Umbelina Bueno, principalmente, em frente ao antigo prédio do Banco do 

Brasil; 4. Do Sr. Romilson Nascimento Silva - solicitando ao Executivo 

Municipal implantação de lombada na Avenida Vicenzo Granguelli, no Bairro 

João Aldo Nassif, próximo ao Condomínio Primavera; (com cópia para o 

Secretário de Mobilidade Urbana); 5. Do Sr. Romilson Nascimento Silva - 

solicitando ao Executivo Municipal implantação de lombada na Rua Tomaz 

Jasso, próximo ao número 556, Bairro Jardim Dona Irma; (com cópia para o 

Secretário de Mobilidade Urbana); 6. Do Sr. Ângelo Roberto Torres – Neguita 

Torres - solicitando ao Executivo Municipal para que, em parceria com as 

esferas competentes, possa inaugurar em nossa Cidade, uma Escola de Rodeios;  

7. Do Sr. José Muniz - solicitando ao Executivo Municipal para que seja 

instalados Playgrounds Inclusivos em nossa Cidade; 8. Do Sr. Afonso Lopes da 

Silva - Silva - solicitando ao Executivo Municipal reforma da pista de 

caminhada existente no canteiro da Avenida Marginal, em frente das Empresas 

Azevedo Tintas e SICREDI; 9. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo - 

solicitando ao Executivo Municipal limpeza e conservação da rua Rio de 

Janeiro em toda sua extensão; 10. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo - 

solicitando ao Executivo Municipal limpeza e conservação da rua Bahia em 

toda sua extensão; 11. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo - solicitando ao 

Executivo Municipal limpeza e conservação da rua Paraná em toda sua 



Câmara Municipal de Jaguariúna 
Estado de São Paulo 

 

58 

 

extensão; 12. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo - solicitando ao Executivo 

Municipal limpeza e conservação da rua Cel. Amâncio Bueno, em toda sua 

extensão; 13. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo - solicitando ao Executivo 

Municipal revitalização da Praça Mogi Mirim, incluindo, limpeza do córrego, 

desentupimento dos bueiros, iluminação pública, recuperação da quadra 

esportiva entre outras melhorias; 14. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo - 

solicitando ao Executivo Municipal revitalização da Praça Cirilo Fontanellla, 

substituindo os bancos quebrados, os brinquedos do parquinho, areia no 

parquinho, iluminação, entre outras melhorias; 15. Do Sr. Walter Luís Tozzi de 

Camargo - solicitando ao Executivo Municipal revitalização da Praça Brasília, 

substituindo os bancos quebrados, os brinquedos do parquinho, areia no 

parquinho, iluminação, entre outras melhorias; 16. Do Sr. Walter Luís Tozzi de 

Camargo - solicitando ao Executivo Municipal construção de uma lombada na 

Avenida Rinaldi, altura do nº 500 e 534, no bairro Silvio Rinaldi; 17. Do Sr. 

Walter Luís Tozzi de Camargo - solicitando ao Executivo Municipal que seja 

refeito de passeio público no entorno do Parque Luís Barbosa no trecho da rua 

Regente Feijó, no bairro Jardim Mauá II; 18. Do Sr. Luiz Carlos de Campos – 

solicitando ao Executivo Municipal a pintura de uma faixa de pedestre em 

frente ao prédio localizado na rua Francisco Sales Pires, 10, Bairro 

Florianópolis, bem como uma boa sinalização em suas proximidades, para 

chamar a atenção a existência desse dispositivo; 19. Da Sra. Cássia Murer 

Montagner – solicitando ao Executivo Municipal o asfaltamento na Praça 

Joaquim Rodrigues Seixas, no bairro Jardim Santo Antonio; 20. Da Sra. Inalda 

Lúcio de Barros Santana – Inalda Cabeleireira – solicitando ao Executivo 

Municipal manutenção ou troca das placas de identificação e tapar buracos nas 

ruas Santo Marmiroli, altura do número 197 à 397, Rita Vilela Andrade de 

Lima, no bairro Cruzeiro do Sul; 21. Da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana – 

Inalda Cabeleireira – solicitando ao Executivo Municipal limpeza ou 

notificação ao proprietário, do terreno baldio na Praça Chiavegato, no Jardim 

Dona Irma; 22. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo - solicitando ao 

Executivo Municipal refazer o passeio público no entorno do Parque dos Lagos, 

em todo o entorno das duas etapas. Moções: 1. Do Sr. Romilson Nascimento 

Silva - de congratulações e louvor a todos os PMs e demais envolvidos que 

contribuíram para a formatura do PROERD, realizado no Teatro Municipal 

Dona Zenaide, no dia 19 de junho do corrente ano; 2. Do Sr. Afonso Lopes da 

Silva – Silva de congratulações e louvor aos 8 (oito) Bombeiros que compõem 

a Secretaria de Defesa Civil de nossa Cidade, pelas constantes provas de valor e 
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bravura pelos serviços prestados em nosso Município; 3. Do Sr. Afonso Lopes 

da Silva – Silva de congratulações e louvor a todos os Vigilantes de nossa 

Cidade, que ao longo dos anos, muitas vezes anônimo, tem contribuído para 

garantir a tranquilidade e segurança dos mais diversos ambientes; 4. Do Sr. 

Afonso Lopes da Silva – Silva de congratulações e louvor a todos os Guardas 

Municipais da Cidade, que vem ao longo desses 18 anos de história, servindo e 

protegendo os cidadãos de Jaguariúna, Corporação digna de respeito e honra; 5. 

Da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana de repúdio contra a Assessora 

Parlamentar Delma Paz, por todos os atos que a Assessora vem praticando 

dentro desta Casa de Leis; 6. Do Sr. Luiz Carlos de Campos de apelo à empresa 

VLI – Vale Logística Integrada S/A que utiliza a linha férrea que passa por 

Jaguariúna para que busque uma solução ao problema relacionado ao barulho 

produzido pelos motores das locomotivas em trechos da linha que estão 

localizados no Cruzeiro do Sul; 7. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo de 

apelo ao Douto Ministério Público de Jaguariúna, na pessoa da Dra. Flávia 

Travaglini Zulian, 1ª Promotora de Justiça da Comarca de Jaguariúna o 

arquivamento da reclamação referente ao Relógio e Sino da Igreja de Santa 

Maria por se tratar de mais lídima justiça; 8. Do Sr. Walter Luís Tozzi de 

Camargo de apelo ao Supremo Tribunal Federal – STF, na pessoa de sua Douta 

Presidente Ministra Dra. Carmen Lúcia Antunes Rocha, extensivo aos demais 

membros da Suprema Corte, para que não haja decisão favorável em face da 

liberação do aborto em nosso País; 9. Do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo de 

congratulações e louvor aos Padres de nossa cidade pelo seu dia comemorado 

no primeiro final de semana do mês de agosto. A seguir, foram lidas as ementas 

das seguintes correspondências de Diversos: 1. Ofício 096/2018 – da Presidente 

da Subseção de Jaguariúna da OAB/SP – Jaguariúna, agradecendo pela 

aprovação da Lei nº 2.505, de 07 de junho de 2018 que concretizou a doação do 

terreno para a construção da Casa da Advocacia e da Cidadania da Subseção de 

Jaguariúna; 2. Carta das Estâncias Metrópolis Turismo e Viação Ltda, dando 

reposta ao Requerimento 163/2018 do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando 

informações se, em concordância, estão providenciando a instalação de placas 

ou cartazes a serem afixados nos pontos de ônibus, em espaço apropriado e 

visível ao público, informativos contendo o nome e o número das linhas dos 

ônibus que passa por aquele ponto; 3. Ofício SEGOV nº 378/2018 da Secretária 

Municipal de Turismo e Cultura acusando o recebimento da Moção nº 

069/2018 dos Srs. David Hilário Neto e Ângelo Roberto Torres e Outros de 

congratulações e louvor à Secretaria de Turismo e Cultura e à Comissão da 



Câmara Municipal de Jaguariúna 
Estado de São Paulo 

 

60 

 

Cavalaria Antoniana, pela Organização da 45ª Cavalaria Antoniana, realizada 

dia 17 de junho do corrente; 4. Ofício GIGOVCP Nº 0461/2018 da Gerência 

Executiva e Negocial de Governo Campinas/SP da Caixa Econômica Federal, 

comunicando contrato de repasse celebrado entre o Município de Jaguariúna e a 

Caixa, (sob bloqueio) para “Recapeamento de Vias Públicas no Município de 

Jaguariúna/SP, no valor de R$ 122.925,00; 5. Ofício PR nº 596/2018 do 

Diretor/Presidente da EMDEC – dando resposta ao Requerimento nº 138/2018 

do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando informações da possibilidade de 

autorizar os ônibus da linha urbana que passa no bairro Tanquinho irem até o 

Bairro Bananal; 6. Processo 001/2018 – Balancete mensal das Receitas e 

Despesas da Câmara Municipal de Jaguariúna do mês de janeiro de 2018;   7. 

Processo 002/2018 – Balancete mensal das Receitas e Despesas da Prefeitura 

Municipal Jaguariúna do mês de janeiro de 2018;  8. Processo 003/2018 – 

Balancete mensal das Receitas e Despesas da Câmara Municipal de Jaguariúna 

do mês de fevereiro de 2018;   9. Processo 004/2018 – Balancete mensal das 

Receitas e Despesas da Prefeitura Municipal de Jaguariúna do mês de fevereiro 

de 2018; 10. Processo 005/2018 – Balancete mensal das Receitas e Despesas da 

Câmara Municipal de Jaguariúna do mês de março de 2018;   11. Processo 

006/2018 – Balancete mensal das Receitas e Despesas da Prefeitura Municipal 

de Jaguariúna do mês de março de 2018;   12. Processo 007/2018 – Balancete 

mensal das Receitas e Despesas da Câmara Municipal do mês de abril de 2018;   

13. Processo 008/2018 – Balancete mensal das Receitas e Despesas da 

Prefeitura Municipal de Jaguariúna do mês de abril de 2018. 14. Ofício-

SUP/EXT - 079 Departamento de Estradas de Rodagem – Dando resposta ao 

Requerimento nº 103/18 do Sr. Luiz Carlos de Campos, solicitando 

informações se existe a previsão daquele Departamento em asfaltar a Estrada 

Municipal JGR 350 – Giulio Marconato, no Município de Jaguariúna, com 

extensão de 300 m (trezentos metros). A seguir, o Sr. Presidente colocou em 

votação as seguintes Proposituras, comunicando que se houvesse desejo de 

discussão, deveriam proceder de acordo com o Art.154, alínea única, do R.I., 

alterado pelas Resoluções nºs 63 e 91: primeiramente, a Sra. Inalda Lúcio de 

Barros Santana apresentou requerimento solicitando o adiamento da votação de  

Moção de sua autoria  de repúdio contra a Assessora Parlamentar Delma Paz, 

por todos os atos que a Assessora vem praticando dentro desta Casa de Leis, 

por três sessões; em discussão e votação o requerimento, foi o mesmo aprovado 

por sete votos favoráveis, sendo cinco contrários dos Srs. Alfredo Chiavegato 

Neto, Inalda Lúcio de Barros Santana, Luiz Carlos de Campos, Rodrigo da 
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Silva Blanco e Tais Camellini Esteves; aprovado o requerimento, a votação da 

Moção da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana de repúdio contra a Assessora 

Parlamentar Delma Paz, por todos os atos que a Assessora vem praticando 

dentro desta Casa de Leis, foi encaminhada para o Expediente da Vigésima 

Sessão Ordinária, que ocorreria em onze de setembro de dois mil e dezoito; a 

seguir, em votação: 1. Requerimento do Sr. Afonso Lopes da Silva – Silva 

solicitando ao Executivo Municipal informar como estão os andamentos dos 

trabalhos da Comissão Municipal de Empregos no nosso Município, entre 

outras questões, em votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 

2. Requerimento do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo 

Municipal informar qual o valor arrecadado pela Prefeitura Municipal com 

impostos de IPTU e taxas decorrentes, dos bairros Floresta, Santo Antonio do 

Jardim e Bom Jardim, em votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de 

votos; 3. Requerimento do Sr. David Hilário Neto – solicitando ao Executivo 

Municipal informar a viabilidade de ser colocado uma lombada na rua Zelinda 

Zanelato Parisi, no Bairro de Guedes, em votação, foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 4. Requerimento do Sr. Romilson Nascimento Silva – 

solicitando ao Executivo Municipal informar qual o impacto financeiro da 

reforma que esta sendo realizada no espaço onde estão as piscinas no Parque 

Serra Dourada, e qual a previsão do término da reforma, em votação, foi o 

mesmo aprovado por unanimidade de votos; 5. Requerimento do Sr. Romilson 

Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar qual a 

previsão da UPA – Unidade de Pronto Atendimento, voltar com o atendimento 

24 horas, em votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 6. 

Requerimento do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo 

Municipal informar em que data entrará em vigor o projeto para atendimento de 

crianças em situação de vulnerabilidade, em votação, foi o mesmo aprovado 

por unanimidade de votos; 7. Requerimento do Sr. Romilson Nascimento Silva 

– solicitando ao Executivo Municipal informar quais os horários de ônibus 

disponibilizados pela Empresa no Bairro Primavera e qual a possibilidade de 

adicionar mais horários para aquele bairro; (com cópia para a Empresa 

Estâncias Metrópolis Turismo e Viação Ltda), em votação, foi o mesmo 

aprovado por unanimidade de votos; 8. Requerimento do Sr. Romilson 

Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar quando será 

implantada a primeira Escola Técnica Profissionalizante 100% gratuita 

(ETEC), em votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 9. 

Requerimento do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo 
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Municipal informar quando será feita a ampliação para atendimento das 

Unidades Básicas de Saúde dos bairros Vila 12 de Setembro e Florianópolis, 

até 21 horas, em votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 10. 

Requerimento do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo 

Municipal informar quando será construída a Unidade de Saúde para atender o 

bairro Tanquinho e região, em votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade 

de votos; 11. Requerimento do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao 

Executivo Municipal informar quando será feita a Unidade de Saúde para 

atender os bairros Floresta, Bom Jardim e Santo Antonio do Jardim, em 

votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 12.  Requerimento 

do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal 

informar qual a previsão da reativação do sistema de segurança de 

monitoramento de vídeo nos principais pontos estratégicos da área urbana do 

Município com a religação das 32 câmeras que estão desligadas, em votação, 

foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 13. Requerimento do Sr. 

Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar 

quando será feira a Escola de Governo para aprimoramento e valorização do 

funcionalismo público Municipal, priorizando a oferta de cursos de 

especialização, em votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 

14. Requerimento do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao 

Executivo Municipal informar a previsão de novas casas populares com terreno 

suficiente para ampliações futuras, em votação, foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 15. Requerimento do Sr. Romilson Nascimento Silva – 

solicitando ao Executivo Municipal informar quando será feira a instalação da 

nova iluminação no Parque Serra Dourada com lâmpadas de led e câmeras de 

monitoramento para aumentar a segurança, em votação, foi o mesmo aprovado 

por unanimidade de votos; 16. Requerimento do Sr. Romilson Nascimento 

Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar qual a previsão de início 

da construção da nova rodoviária na SP 340, no Bairro Roseira de Cima, em 

votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 17. Requerimento 

do Sr. Romilson Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal 

informar qual a porcentagem de esgoto tratado na Cidade, e qual a previsão do 

término para que se alcance os 100% (cem por cento), em votação, foi o mesmo 

aprovado por unanimidade de votos; 18. Requerimento do Sr. Romilson 

Nascimento Silva – solicitando ao Executivo Municipal informar qual a data de 

inauguração da primeira Escola Municipal de Ensino Fundamental para atender 

a região do bairro Cruzeiro do Sul e Condomínios Jaguariúna I e II, em 
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votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 19. Requerimento 

do Sr. Romilson Silva – PV – solicitando ao Executivo Municipal informar 

quando será realizada a ampliação do Parque Linear, em votação, foi o mesmo 

aprovado por unanimidade de votos; 20. Requerimento do Sr. Romilson Silva – 

PV – solicitando ao Executivo Municipal informar quando será realizada a 

ampliação do Programa de Reciclagem de Resíduos Secos, em votação, foi o 

mesmo aprovado por unanimidade de votos; 21. Requerimento do Sr. Romilson 

Silva – PV – solicitando ao Executivo Municipal informar quando será 

realizada a criação do Pronto Socorro Animal, em votação, foi o mesmo 

aprovado por unanimidade de votos; 22. Requerimento do Sr. David Hilário 

Neto – solicitando ao Executivo Municipal informar da possibilidade de 

consertar, com a máxima urgência, os brinquedos do Parque Infantil, em frente 

ao Hospital Walter Ferrari, em votação, foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 23. Requerimento do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo 

e Outros - solicitando ao Executivo Municipal informar da possibilidade de 

criação da Secretaria Municipal de Negócios da Receita, em votação, foi o 

mesmo aprovado por unanimidade de votos; 24. Requerimento da Sra. Inalda 

Lúcio de Barros Santana – Inalda Cabeleireira – solicitando ao Executivo 

Municipal informações do não atendimento da Indicação nº 242/2017, de sua 

autoria, solicitando feitura de faixa e pedestres na Av. Antonio Pinto Catão, em 

frente ao Mercado Vitoria, na Vila Miguel Martini, em votação, foi o mesmo 

aprovado por unanimidade de votos; 25. Moção do Sr. Romilson Nascimento 

Silva - de congratulações e louvor a todos os PMs e demais envolvidos que 

contribuíram para a formatura do PROERD, realizado no Teatro Municipal 

Dona Zenaide, no dia 19 de junho do corrente ano, em votação, foi a mesma 

aprovada por unanimidade de votos; 26. Moção do Sr. Afonso Lopes da Silva – 

Silva de congratulações e louvor aos 8 (oito) Bombeiros que compõem a 

Secretaria de Defesa Civil de nossa Cidade, pelas constantes provas de valor e 

bravura pelos serviços prestados em nosso Município, em votação, foi a mesma 

aprovada por unanimidade de votos; 27. Moção do Sr. Afonso Lopes da Silva – 

Silva de congratulações e louvor a todos os Vigilantes de nossa Cidade, que ao 

longo dos anos, muitas vezes anônimos, tem contribuído para garantir a 

tranquilidade e segurança dos mais diversos ambientes, em votação, foi a 

mesma aprovada por unanimidade de votos; 28. Moção do Sr. Afonso Lopes da 

Silva – Silva de congratulações e louvor a todos os Guardas Municipais da 

Cidade, que vem ao longo desses 18 anos de história, servindo e protegendo os 

cidadãos de Jaguariúna, Corporação digna de respeito e honra, em votação, foi 
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a mesma aprovada por unanimidade de votos; 29. Moção do Sr. Luiz Carlos de 

Campos de apelo à empresa VLI – Vale Logística Integrada S/A que utiliza a 

linha férrea que passa por Jaguariúna para que busque uma solução ao 

problema relacionado ao barulho produzido pelos motores das locomotivas em 

trechos da linha que estão localizados no Cruzeiro do Sul, em votação, foi a 

mesma aprovada por unanimidade de votos; 30. Moção do Sr. Walter Luís 

Tozzi de Camargo de apelo ao Douto Ministério Público de Jaguariúna, na 

pessoa da Dra. Flávia Travaglini Zulian, 1ª Promotora de Justiça da Comarca de 

Jaguariúna o arquivamento da reclamação referente ao Relógio e Sino da Igreja 

de Santa Maria por se tratar de mais lídima justiça, em votação, foi a mesma 

aprovada por unanimidade de votos; 31. Moção do Sr. Walter Luís Tozzi de 

Camargo de apelo ao Supremo Tribunal Federal – STF, na pessoa de sua Douta 

Presidente Ministra Dra. Carmen Lúcia Antunes Rocha, extensivo aos demais 

membros da Suprema Corte, para que não haja decisão favorável em face da 

liberação do aborto em nosso País, em votação, foi a mesma aprovada por 

unanimidade de votos; 32. Moção do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo de 

congratulações e louvor aos Padres de nossa cidade pelo seu dia comemorado 

no primeiro final de semana do mês de agosto, em votação, foi a mesma 

aprovada por unanimidade de votos. A seguir, o Sr. Presidente deixou livre a 

palavra aos senhores Vereadores que quisessem fazer uso por três minutos e 

cinco segundos, seguindo ordem de inscrição em livro, sem apartes conforme § 

3º do Art. 154 do R.I., versando sobre Temas Livres: pela ordem, tomou a 

palavra a Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana que cumprimentou a todos, 

dizendo que ela não tinha muito para falar porque ela tinha apenas três minutos, 

mas queria explicar sobre o requerimento, dizendo que a sindicância tinha sido 

aberta e de lá três sessões da Câmara iria ser votada aquela sindicância, iria ser 

votada a moção de repúdio; então, ela pedia a todos que entendessem, pois a 

sindicância foi aberta, mas o tempo em cima para ela ser votada naquele dia, 

pelos Pares, os Vereadores, mas ela tinha todo o direito de ler aquela moção, e 

fez a seguinte leitura:” Encaminhei a esta Casa de Leis, para conhecimento e 

providências que o caso requer, conforme as informações contidas no Boletim 

de Ocorrência Policial, lavrado na Delegacia de Jaguariúna, uma vez ser de 

interesse público. O respectivo Boletim de Ocorrência, narra fatos verídicos, 

que lamentavelmente expõe e incrimina a atual assessora do Presidente desta 

Casa, Romilson Nascimento Silva, Delma Paz; esta servidora trata o mais alto 

Poder Legislativo Municipal de Jaguariúna, como se fosse a sua casa e os 

funcionários desta Casa como se fossem seus, manda e desmanda, cometendo 
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diariamente todos os atos insanos, acreditando possivelmente, estar acima da 

Lei. Como é de conhecimento de todos, no dia 26, após a sessão, quando a 

autora Delma Paz, assessora do Presidente Romilson, me abordou na cozinha, 

onde eu estava com minha assessora, proferiu: “não quero que você visite 

parente meu, você está tirando votos do meu vereador, e fica quieta, se não eu 

estouro e quebro você, pego você na rua perto dos meus parentes, você não 

sabe o que eu vou fazer com você, aonde encontrar com você, vou estourá-la, 

vou acabar com você”. Com ajuda de uma funcionária que ali estava, me 

ajudou a sair do local, para que o pior não acontecesse, visto que Delma passou 

a empurrar a vítima, que sou eu, para que eu não saísse na porta, contra  a mesa 

para não sair. Essa foi a segunda vez que essa servidora me desrespeita, como 

também é de conhecimento de todos em outra situação, o Vereador José Muniz 

também foi desrespeitado, entre outras situações que Delma expõe essa Casa. 

Está mais do que claro que essa moça não possui qualificações e não possui 

condições de permanecer neste cargo. Peço aos Membros desta Casa, a devida 

apuração dos atos praticados por essa assessora e que seja pedido a sua 

destituição do cargo de Assessora Parlamentar da Mesa da Câmara, ao Plenário, 

por Falta de Decoro Parlamentar. Peço também, as imagens de monitoramento 

da cozinha no dia dos fatos. Diante do exposto, apresento à Mesa, obedecidas 

as formalidades regimentais de praxe e ouvido o Plenário, Moção de Repúdio, 

contra a assessora parlamentar Delma Paz, por todos os atos que essa assessora 

vem praticando dentro dessa Casa de Leis, e peço aos nobres Pares para que 

essa servidora seja imediatamente desligada do cargo”; comentou que ela 

estava dizendo lá porque foi o que ela passou lá dentro, teve medo sim dela, e 

ela, a Assessora, tinha trinta e poucos anos e ela, Inalda, tinha sessenta e dois 

(naquele momento a senhora Secretária informou à Vereadora que já haviam 

passados dois minutos da sua fala) e a senhora Inalda disse que era o que ela 

queria falar para todos, e agradeceu a todos; (houve manifestação com aplausos 

na platéia e o senhor Presidente pediu silêncio ao público, para que pudesse 

haver bom andamento da sessão); a seguir, fez uso da palavra o senhor José 

Muniz, que cumprimentou a todos dizendo que ele iria falar um pouquinho, já 

que a Inalda havia citado o nome dele e ele não ia comentar nada, mas  estava a 

moção para ser votada naquela noite e a Inalda foi e retirou e ele não entendeu 

nada, fazia uma coisa depois chegava lá e mudava tudo, daí depois citou o 

nome dele, e ele teve uma desavença, realmente, o ano passado com a Delma, 

uma discussão diária, normal, que passou, eles se acertaram na hora lá e passou 

por aquilo mesmo, então, ele disse para a Inalda que ele não entendeu nada da 
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moção, daí ele ficava lá em uma encruzilhada danada, um fazia uma coisa, 

outro fazia outra, então, ele achava que eles deveria tomar uma atitude só, 

conversar antes para estarem acertando aquilo, para não terem aquele tipo de 

problema lá, então, ela era a única que poderia estar retirando e ele não 

entendeu nada; disse que ele estava lá para falar do festival Gospel que iria ter 

no próximo final de semana da “Marcha para Jesus” e ele convidou toda 

população para se fazer presente lá, no sábado dia onze, junto com o Festival 

Gospel; desejou boa noite a todos e boa semana; a seguir, fez uso da palavra o 

Sr. Luiz Carlos de Campos que cumprimentou a todos dizendo que ele queria 

explicar a moção que eles votaram há pouco a respeito do barulho do trem; 

falou que era o pessoal lá do Cruzeiro do Sul que fez um abaixo assinado e o 

procurou, e eles entraram com uma ação, até a Justiça sinalizou de forma 

positiva para eles, o problema do trem estar passando; às vezes a locomotiva 

ficava parada duas horas, três horas, e o pessoal do entorno do Cruzeiro do Sul, 

nas proximidades, estavam se sentindo incomodados com o barulho de 

madrugada, então, ele até ia pedir para os nobres Pares para que pudessem 

assinar aquela moção, para que chegasse até a Companhia; disse que eles 

sabiam da importância da ferrovia no Brasil e sabiam que precisava mais 

investimento naquela área, e o que ele estava pedindo na moção era para que se 

chegasse a um termo que fosse bom para o pessoal do Cruzeiro do Sul, então, 

ele gostaria de pedir o apoio dos nobres Vereadores para que assinassem aquela 

moção também; agradeceu a todos; a seguir, fariam uso da palavra os Srs. 

Rodrigo da Silva Blanco e Tais Camellini Esteves, que a passaram; fez uso da 

palavra o Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo que cumprimentou a todos e disse 

que ele iria fazer uso da palavra em decorrência das moções que ele apresentou 

lá, iniciando primeiro, parabenizando o Vereador Silva pelo reconhecimento do 

trabalho dos Bombeiros, dos Vigilantes, dos Guardas Municipais, era um 

trabalho significativo na cidade e mais uma vez parabenizou o senhor Silva pela 

iniciativa, realmente eram categorias que faziam a diferença em toda cidade de 

Jaguariúna; falou que queria justificar lá as suas três moções, e a primeira com 

relação à situação do sino e do relógio da igreja, e a lei foi aprovada, já tinham 

ela sancionada e naquele momento aguardava o Ministério Público se 

manifestar exatamente sobre se iria prosperar ou não a reclamação que foi 

apresentada; falou que estavam encaminhando a moção ao Ministério Público 

para que ele tomasse conhecimento que a lei havia sido sancionada e que houve 

alteração legal e, no entendimento dele acabava lá a perda do objeto, então, 

consequentemente, não deveria prosperar tal reclamação  mas, eles tinham de 
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informá-los, então, requeria oficialmente àquela Casa estar fazendo aquilo; 

deixou à disposição de todos os pares que quisessem assinar as três moções que 

ele indicou lá; acrescentou que a segunda era com relação a um assunto 

bastante polêmico que era a questão do aborto, que atualmente o Supremo 

Tribunal Federal vinha discutindo aquela questão, inclusive com audiências 

públicas para verem como não era fácil discutir aquele assunto, e disse que 

tomou a liberdade de estar encaminhando a moção para a Presidente do 

Supremo, manifestando a opinião contrária àquela situação do aborto; falou que 

a vida tinha de ser preservada em todos os seus momentos, tanto que a 

Constituição deixava aquilo muito claro nos Direitos Fundamentais, então, ele 

achava que o Supremo Tribunal Federal tinha de ter bastante discernimento, 

coerência e, principalmente, saber entender a posição do povo, porque o 

legislador que fez a Constituição em oitenta e oito, foi exatamente o clamor do 

povo que levou para lá, então tinham de levar em consideração naquela noite 

aquela posição e ele entendia que existiam opiniões em contrário ao que ele 

estava dizendo lá, porém ele acreditava, e achava que a vida em momento 

algum deveria ser ceifada, principalmente, de quem não poderia se defender 

dela, então, por isso do encaminhamento, e convidou aos Pares para assinarem 

aquela moção para encaminharem ao Supremo Tribunal Federal; disse que 

Jaguariúna poderia ser uma cidade pequena mas, era uma cidade que sabia o 

que queria, uma cidade que sabia manifestar a sua opinião, então, a discussão 

não era só em Brasília não, não era só através dos meios de comunicação mas, 

também as Casas Legislativas deveriam fazer aquilo e ele achava que a 

população como um todo tinha aquele direito para que o julgador que fosse 

decidir a questão tivesse elementos e amparo para aquilo; agradeceu a todos e 

desejou mais uma vez boa noite; a seguir, tomou a palavra o Sr. Afonso Lopes 

da Silva que cumprimentou a todos, à Mesa, aos seus Pares, dizendo que tinha 

apresentado ali três moções, ligadas à questão dos Bombeiros e da Guarda 

Municipal e dos Vigilantes, e que ele fez questão de lembrá-los nas datas 

comemorativas, em relação àquelas categorias, que tinha muito a ver com a 

questão da vida, e que ele achava que tinha que sempre lutar para que as 

pessoas tivessem proteção, para que o ser humano crescesse enquanto pessoa, e 

essas categorias tinham a ver com isso, a questão dos Bombeiros que, dentro de 

Jaguariúna, era uma corporação exemplar, cumpria com suas obrigações 

perante à sociedade, e que achava que ali na Câmara  era uma unanimidade em 

relação à questão dos Bombeiros de Jaguariúna que era uma referência, não só 

na cidade, e também na Região; disse que outra questão, também importante, 
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aliás o Dia dos Bombeiros foi comemorado no dia dois de julho, por isso ele 

apresentou aquela questão da moção; disse que outra categoria importante era a 

questão da Guarda Municipal, e que estava na cidade havia dezoito anos, 

cumprindo com suas obrigações, sendo realmente aí elogiada pela população, 

tendo um trâmite tranquilo em relação a vários bairros, em relação à sociedade, 

e que ela fez dezoito anos no dia dezenove de junho, aliás, iria ter uma 

solenidade no próximo sábado na praça, o Prefeito iria fazer uma homenagem 

para os Guardas Municipais, aliás uma homenagem merecedora; a seguir, disse 

da questão dos Vigilantes, na questão da Prefeitura, eles tinham a figura do 

Vigilante e também na iniciativa privava, e que ele mesmo era da categoria 

bancária, e que eles tinham uma amizade muito forte, uma ligação muito boa 

com os vigilantes que prestavam serviços nas agências bancárias e vários 

ambientes, como ele tinha colocado ali na moção, onde os vigilantes atuavam 

dando proteção, fazendo serviços de portaria, e que eram, realmente, três 

categorias que valorizava a vida e trabalhava com a questão da vida, e que a 

população, sem dúvida alguma, reconhecia os seus trabalhos, parabenizou a 

todos, e que ele gostaria de citar ali o nome de todos os presentes,  e que, 

infelizmente, achava que já tinha dado o tempo, (a Sra. Secretaria disse que 

tinha trinta segundos),  o Vereador continuou, agradecendo aos nobres Pares 

pelo apoio e pela aprovação das moções que ele tinha apresentado; dispensou 

um abraço a todos e agradeceu; a seguir, tomou a palavra o Sr. Alfredo 

Chiavegato Neto que cumprimentou a todos, parabenizou a todos pelas 

proposituras apresentadas, mas ele não poderia deixar de destacar ali a moção 

apresentada pelo nobre Vereador Waltinho com relação à descriminalização do 

aborto e que ele queria deixar ali a sua posição, e que votou favorável à Moção 

e que acreditava que tinha sido unânime, e que ele não poderia ali deixar de 

tecer a sua opinião, realmente, contrária àquele tema, ou seja, valorizando a 

vida, e disse que teve a oportunidade, confirmou com a Alzira, há uns dois anos 

atrás, desse tema ser discutido também na sociedade, e que ele não se lembrava 

em que momento que foi e ele apresentou uma moção contrária à 

descriminalização desse assunto e que achava que tinha feito bem o Waltinho 

ali tentar expor aos membros do Supremo da opinião deles, da sociedade, e que 

achava que isso deveria ser feito por uma Câmara de Vereadores, onde eles 

representavam o povo e a grande maioria estava representada e eles tinham que 

tecer a opinião deles, assim como eles teceram a opinião deles com relação ao 

fato que ocorreu com o sino que tocava na Igreja Matriz e não iria tocar por 

ordem do Pároco da Paróquia até, realmente, a Justiça não se pronunciar ou ser 
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arquivada aquela demanda; parabenizou, também, pela moção que eles fizeram 

para que tudo aquilo ocorresse, e que ele não poderia deixar ali de tecer, mais 

uma vez a sua opinião contrária à legalização do aborto, e que poderia ter 

pessoas que tivessem opinião favorável e que a dele era contrária e que ele 

gostava de deixar claro a todos, e que tinham que valorizar a vida e que era isso 

que eles tinham que ter em mente; disse que o tema era muito abrangente, e que 

eles poderiam passar horas ali debatendo sobre isso, mas que ele queria ser 

mais sucinto com relação a este fato; a seguir, disse, ainda, que tinha muitos 

assuntos que eles poderiam resolver internamente na Câmara, e que eles 

tiveram um mês para resolver tudo aquilo que aconteceu, e que não tinham que 

estar ali resolvendo uma questão interna, e que por isso ele votou contra à 

retirada da Moção, ou melhor adiamento; disse que eles tinham, eles eram 

indagados, muitas vezes pela população por eles não fazerem nada, e o que ele 

ouviu dessa história toda que alguém fez algo e foi recriminado por isso, ainda 

mais por um servidor que estava junto com eles no dia a dia, e que isso não 

podia acontecer, e que era a sua opinião, e que já tinha comentado de sua 

opinião com vários colegas, e entre outras coisas disse que a moção nem 

precisava ser lida no futuro, e que isso, realmente, pudesse ser discutido, 

juntamente, nos gabinetes; desejou boa noite a todos e agradeceu; a seguir, 

tomou a palavra o Sr. Ângelo Roberto Torres que cumprimentou a todos, ao 

Plenário cheio, aos Bombeiros Civis, Guardas Municipais, enfim, a todos; 

disse, também, de estender o seu voto de repúdio a essa questão do aborto, 

realmente, se ele não se enganava, foi em dois mil e quinze, achava que tinha 

sido abordado aquele assunto, e a Casa se manifestou, parabenizou ao Vereador 

Waltinho pela moção, e que iriam assinar juntos, sim, e também mostrar o seu 

voto de apoio àquela moção; a seguir disse que, do sino da igreja, realmente, 

eles andavam pela cidade e viam uma cidade como Jaguariúna, conhecida como 

era, e chegava na cidade, prestava concurso na Prefeitura, um procurador e que 

ele vinha, no uso das suas atribuições, “sou procurador”, e proibia uma coisa 

histórica na cidade, mas a Casa se manifestou rápido no artigo do Código de 

Postura que lá permitia essa ação que ele fez, e que eles mudaram a lei, como 

também a lei do gás, e que se lembrava muito da musiquinha do gás, e que era a 

“lei Bozó”, confirmou com o Vereador Bozó, dizendo que se não se enganava, 

para a musiquinha tocar a partir das dez horas da manhã, só que eles sabiam 

que a família precisava do gás, a pessoa que estava trabalhando com o gás, 

então, havia um consenso, normal, nunca ninguém proibiu ou aplicou a lei, 

como era a questão do sino, e que a igreja matriz tinha sido construída em mil 
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oitocentos e noventa e seis, e que era para eles fazerem a conta para ver quantos 

anos que ela estava aí, sem contar a indignação dele e de todos, boa parte dos 

moradores, a questão do Sr. Moacir Mantovani, e que era para ele ter falado ali 

na sessão extraordinária, mas no calor ele acabou não falando da moção que na 

época ele fez ao Sr. Moacir Mantovani e que a filha dele postou no Facebook, e 

que aquilo foi muito bonito, gratificante para a cidade de Jaguariúna, o que 

aquele homem fez, sem cobrar um centavo; disse que ele ficou um mês subindo 

aquela escada da igreja, desmontou todo o relógio, levou na oficina dele, que 

era do outro lado da rua, consertou, montou, deixou mais um mês trabalhando 

para ver se não dava problema, depois desmontou de novo, levou tudo lá em 

cima, (o Vereador frisou que ele fez tudo isso sozinho), levou lá em cima e 

montou, e que ele só contou isso daí para eles verem da história que tinha isso 

na cidade; a Sra. Secretária comunicou ao Vereador que seu tempo havia se 

esgotado, e ele disse que tinha se esquecido dos três minutos, e que só iria dar 

um recadinho para os seus amigos Bombeiros, os colegas de trabalho, e disse 

que, realmente, tinha seu apoio a moção, mas que ele falou para vários 

Vereadores ali, eles tinham que começar na ação, também, e que entregou um 

pedido lá para o Edmir Chedid, para a doação de um caminhão de bombeiros, e 

que acreditava que iria sair para eles isso daí; agradeceu a todos, desejando boa 

noite e dispensando um forte abraço, parabenizou a todos e agradeceu pela luta 

na cidade; a seguir, tomaria a palavra a Sra. Cássia Murer Montagner, que a 

passou;  tomou a palavra o Sr. Cristiano José Cecon que cumprimentou a todos, 

dizendo que ele tinha entrado com um projeto para a semana de prevenção do 

câncer, e para quem não sabia, Jaguariúna era a segunda cidade em casos de 

câncer do interior de São Paulo, e que isso ele achava que era uma coisa muito 

grave, e existiam algumas ações de prevenção que eles podiam fazer nas 

escolas, que eram algumas condutas saudáveis que, já ensinando para os jovens, 

para as crianças, já ajudaria, e cobrar sim, cada dia mais, a Prefeitura, a Saúde 

para adiantar as consultas, porque estava acontecendo que Jaguariúna estava 

chegando com casos de câncer um pouco avançado na Unicamp, já e com o 

adiantamento das consultas, seria muito importante e ele tinha certeza que 

fariam a cobrança disso; disse de avisar, também, sobre os pedidos da viatura 

da Guarda, naquele sábado, seria entregue as duas viaturas da ROMU nova, que 

iriam ajudar no combate ao crime, e também, ele queria avisar que ele achava 

que estava ficando amigo do Elmir Chedid, mas já brigaram de novo, e que não 

adiantava e que ele achava que era caso que não dava certo mesmo, porque ele 

veio com bastante melhoras na parte tecnológica, só que ele queria ver a 
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população no ônibus, não adiantava colocar coisinha bonita, tecnologia, e que 

ele não saberia usar, e que ele queria ver a população atendida no horário, nos 

bairros, com comprometimento, e que aí falaram, ele, proprietário, contestou 

que ele, Cristiano, falou que os ônibus de Campinas iam lotados, que tinha um 

número correto que as pessoas podiam ir de pé, mas igual a ele que viajou 

quatorze anos em pé, de manhã e à tarde, não era fácil trabalhar doze horas e vir 

igual gado pendurado no ônibus; disse que tudo bem, existia um número que 

podia vir em pé, porém ele não achava correto porque eles eram uma cidade 

próspera, rica, perguntou? Sim, eram, respondeu, e disse que ele sempre dizia 

que eles tinham que usufruir dessa riqueza; quando, perguntou, quando? Disse 

que ele achava que o Prefeito estava fazendo um bom trabalho, então a empresa 

que prestava serviço para eles tinha também que prestar o trabalho e que ele iria 

cobrar sim; agradeceu; a seguir, tomaria a palavra o Sr. David Hilário Neto que 

a passou; tomou a palavra o Sr. Romilson Nascimento Silva que cumprimentou 

a todos, especialmente, aos Bombeiros, Guarda Municipal, Polícia Militar que 

estava os assistindo naquele dia; a seguir disse que não queria deixar de falar 

nesse assunto e que ele queria, também, rapidamente, dar sua opinião em 

relação ao ocorrido na Câmara Municipal, uma coisa interna da Câmara, e 

como o Fred tinha falado, a todo o momento, ele, Romilson, tentou contornar 

tudo, e que ele respeitava todos os lados e ele, como Presidente, tinha sempre 

que fazer o papel de juiz, confirmou com o Fred, e ele sempre falava, mediar 

tudo, para que tudo fosse resolvido com tranquilidade, e que ele achava que 

aconteceu aquilo e com a transparência que ele sempre prezava na Câmara 

Municipal, ele já tinha instaurado uma sindicância, para que tudo fosse 

investigado, uma vez que ele não estava na Casa, e mesmo se ele estivesse era o 

justo, achava que eles tinham que tomar cuidado em sair fazendo julgamento; 

diante de manifestação na assembleia, o Sr. Presidente pediu ao Sr. Ronaldo 

que o deixasse concluir, e houve aplausos na assembleia, e o Sr. Romilson 

continuou dizendo que achava que ali todo mundo tinha erros e acertos, e ainda 

entre as manifestações na assembleia, ele disse que ele tinha seus erros e 

acertos igual todo mundo tinha, e ainda com manifestações, ele pediu para que 

o deixassem concluir sua fala, pedindo por favor, e que queria continuar sua 

fala,  e as manifestações não paravam; ele disse à Sra. Sula que eles iriam 

investigar, a Sindicância estava aberta, e continuou dizendo à Sra. Sula que eles 

arrolaram, e como não paravam as manifestações na assembleia, o Sr. Romilson 

pedia se ele podia continuar, por favor, por favor, e disse ao Sr. Ronaldo que as 

providências seriam tomadas, e que ele estava vendo a transparência que as 
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coisas estavam sendo conduzidas, e disse à Sra. Sula que a Justiça iria tomar, e 

perguntou se eles arrolaram o BO deles, e que eles fizeram o BO, a Sula fez, a 

Inalda fez, ela fez, e que iria caminhar na Justiça; havendo, ainda, 

manifestações na assembleia, o Sr. Romilson tentava falar com a Sra. Sula, e 

disse que eram para pregar a democracia, não apontar o dedo para ninguém, 

julgar ninguém, deixar que as coisas fossem esclarecidas, e como as 

manifestações não cessavam, o Sr. Romilson pediu se ele podia continuar, e 

pediu ordem no Plenário, por favor, e resumindo disse que a Sindicância estava 

instaurada, a sua parte, como Presidente, e disse de aguardarem isso, só que ele 

achava que tinha que ir devagar, ter cuidado, porque ali eram todos cidadãos de 

bem, todo mundo precisava trabalhar, enfim, achava que iam devagar, não 

fazerem julgamento antecipado, e como dizia o ditado, “quem não deve, não 

teme”, e que deveriam aguardar, apurar os fatos, porque todo mundo ali era 

sereno e que iriam resolver de maneira legal; agradeceu a todos, desejando boa 

noite (mesmo durante a fala do Sr. Presidente acontecia manifestações na 

assembleia, e o Sr. Presidente solicitou o silêncio de todos). Terminado o 

Expediente, o Sr. Presidente suspendeu a sessão por 15 (quinze) minutos, 

conforme determinava o Art. 149, Parágrafo Único, do Regimento Interno. 

Terminado o prazo concedido, o Sr. Presidente reabriu a Sessão determinando a 

feitura da chamada, onde foi anotada a presença dos seguintes Srs. Vereadores: 

Afonso Lopes da Silva, Alfredo Chiavegato Neto, Ângelo Roberto Torres,  

Cássia Murer Montagner, Cristiano José Cecon, David Hilário Neto, Inalda 

Lúcio de Barros Santana, José Muniz, Luiz Carlos de Campos,  Rodrigo da 

Silva Blanco, Romilson Nascimento Silva, Taís Camellini Esteves e Walter 

Luís Tozzi de Camargo. Constatado número regimental, o Sr. Presidente deu 

início à  Ordem do Dia: primeiramente, dos Srs. Rodrigo da Silva Blanco, Tais 

Camellini Esteves, Walter Luís Tozzi de Camargo, Cristiano José Cecon e 

Alfredo Chiavegato Neto foi apresentado requerimento para que o Projeto de 

Lei que dá nova redação ao art. 7º da Lei Municipal nº 2.503/2018, que autoriza 

o Poder Executivo a conceder repasse de subvenção de recursos oriundos do 

Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente à APAE, entidade 

cadastrada no Conselho Municipal, para execução de projetos aprovados, e dá 

outras providências, encaminhado a Casa Ofício DER- nº 098/2018, fosse 

apreciado em única discussão naquela sessão; em discussão e votação, foi o 

referido requerimento aprovado por unanimidade de votos; a seguir, o Sr. 

Presidente solicitou a leitura na íntegra do Ofício DER- nº 098/2018, 

encaminhando a Casa Projeto de Lei que dá nova redação ao art. 7º da Lei 
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Municipal nº 2.503/2018, que autoriza o Poder Executivo a conceder repasse de 

subvenção de recursos oriundos do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e 

do Adolescente à APAE, entidade cadastrada no Conselho Municipal, para 

execução de projetos aprovados, e dá outras providências; a seguir, o Sr. 

Presidente designou como relator especial para exarar parecer ao referido 

projeto, o Vereador Rodrigo da Silva Blanco, motivo pelo qual, suspendeu e 

sessão; decorrido o prazo para a feitura do parecer, o Sr. Presidente reabriu a 

sessão determinando a leitura do parecer do Relator especial designado; a 

seguir, em única discussão foi apreciado o Projeto de Lei nº 054/2018, do 

Executivo Municipal, que dá nova redação ao art. 7º da Lei Municipal nº 

2.503/2018, que autoriza o Poder Executivo a conceder repasse de subvenção 

de recursos oriundos do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do 

Adolescente à APAE, entidade cadastrada no Conselho Municipal, para 

execução de projetos aprovados, e dá outras providências (Quorum de 

deliberação: maioria simples: Art. 49, “a” § 1º, do R.I.). Em discussão e 

votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos. Terminada a Ordem 

do Dia, o Sr. Presidente deu início à Explicação Pessoal dos Senhores 

Vereadores, que se manifestariam sobre atitudes pessoais assumidas durante a 

Sessão ou no exercício do mandato (Art. 168, R.I.): pela ordem, usou a palavra 

a Sra. Inalda Lúcio Barros de Santana que desejou boa noite mais uma vez, 

dizendo que gostaria de deixar bem claro que ela não tinha retirado da pauta a 

moção, ela não foi retirada, ela adiou por causa da Sindicância, no dia onze iria 

ser votada, então, ela queria deixar bem claro que ela não tinha retirado, como 

ficaram um mês de férias, então, tinha atrasado aquela Sindicância mas, era o 

seguinte, estava em pauta e que queria deixar bem claro para os Pares, os que 

não entenderam, que aquela moção seria votada sim, então, dia onze, após três 

sessões, ela seria votada, tá bom, aquele combinado, foi conversado, ela viu que 

estava certo e que não tinha como ser votada de imediato, tá bom; então, ela 

queria deixar bem claro, e queria agradecer a todos por tudo, disse muito 

obrigada e que ficassem todos com Deus; a seguir, usou a palavra o Vereador 

Afonso Lopes da Silva que desejou boa noite a todos dizendo que se inscreveu 

para agradecer a presença do pessoal da Guarda Municipal, os vigilantes e, 

também, dos Bombeiros; agradeceu a presença do Vinha, do Adalto, do Sérgio, 

do Gilson, do Danilo, do Cláudio, do Lacerda, do Eduardo, do Monteiro e do 

Rodnei que eram os Bombeiros da Cidade; agradeceu a presença dos Guardas 

Municipais, Ferreira, Ortiz, Brunhani e a Grazia; agradeceu também, os 

vigilantes presentes, ele não citou lá mas, ele apresentou aquela moção que no 
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dia vinte de junho comemorava o Dia do Vigilante, agradeceu a presença do 

Rocha e a presença do Cardoso; disse, ainda, que foi lido lá a resposta do 

Executivo em relação à questão dos horários de ônibus e não deixaria o Cecon 

sozinho naquela discussão; ele fez um requerimento pedindo uma explicação 

para a EMTU e, também para a empresa Metrópolis, principalmente, o pessoal 

que utilizava ônibus para Campinas, foi reduzido o número de horários, tanto 

saindo de Jaguariúna, quanto de Campinas para cá e precisava alguém para 

explicar e a resposta que foi dada era que tinha sido feito um levantamento e 

constatou que havia reduzido o número de passageiros, agora ele perguntava 

como foi feito aquele levantamento, como foi feita aquela pesquisa; então, ele 

até iria, e que era uma ideia para a comissão que cuidava da questão do 

transporte, que era preciso democratizar aquela questão do transporte em 

Jaguariúna, não dava para a empresa fazer uma coisa ou obrigar o Estado ou a 

EMTU sem saber o que havia ocorrido, como foi feito, por exemplo, a questão 

do levantamento para constatar e reduzir o número de passageiros? Então, 

precisava, acima de tudo, colocar o povo naquela discussão, colocar as pessoas 

que utilizavam o transporte, tanto da Cidade, quanto ao pessoal que utilizava 

para trabalhar em Campinas; então, não poderia ser aquela mala preta que eram 

apresentadas, algumas mudanças que prejudicavam a população e ninguém 

ficava sabendo porque tinha tomado aquela iniciativa, porque a empresa tinha 

feito aquelas mudanças sem consultar a população, então, eles precisavam, 

disse ao Cecon, democratizar aquela relação em Jaguariúna, não dava para 

constatar aquela falta de diálogo que estava tendo, entre, no caso, a população 

e, também a empresa, precisavam verificar aquilo; outra questão, também foi 

quando se discutiu o Estatuto dos Funcionários, eles viram que dentro da 

avaliação dos funcionários públicos da Prefeitura tinham alguns departamentos, 

alguns setores de funcionários que ficaram fora daquela avaliação, era o pessoal 

ligado, principalmente, o pessoal que trabalhava em órgãos ligados ao Estado, 

ligado à União e, também ao Judiciário, o pessoal que trabalhava dentro 

daquele departamento fora da Prefeitura, ficava fora daquela avaliação, então, 

ele apresentou um requerimento e os colegas aprovaram o requerimento 

pedindo explicação em relação àquilo até porque o funcionário público que 

estava trabalhando dentro da Prefeitura, em qualquer órgão dentro da 

Prefeitura, era funcionário igual o pessoal que trabalhava  no Fórum, igual o 

pessoal que trabalhava no Ministério do Trabalho, era só para dar um exemplo; 

eles viram que o Executivo tinha dado resposta para aquilo e que ficava muito 

contente do pessoal fazer parte da avaliação dos funcionários, o pessoal que 
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estava “fora”, falando assim, dos prédios da Prefeitura; disse que ficava muito 

contente com a proposta que o Executivo ouviu e tomou as devidas 

providências, agradeceu; a seguir, usou a palavra o Sr. Ângelo Roberto Torres 

que desejou boa noite a todos novamente, mais uma vez agradeceu a presença 

de cada um, ele só vinha acrescentar à palavra do Silva, do Vereador Cecon, 

também, dizer a respeito do transporte, ele disse ao Silva que achava que tinha 

sido feito nas férias o levantamento dos passageiros porque teve alguns horários 

que tinha cortado, inclusive, foi da Unicamp que haviam comentado até; ele 

queria dizer o seguinte e até fizeram uma Audiência Pública, a Comissão de 

Transporte, na qual a Taís era a Presidente, ele e o Cecon e que tinha sido de 

grande valia e a Taís convidou o Secretário de Desenvolvimento Econômico, 

senhor Valdir, da Prefeitura, o qual tinha vindo, convidou as empresas, tiveram 

mais de dez empresas oferecendo empregos mas, queriam o transporte, disse 

ainda que, a participação da população tinha sido muito pouco perante a 

Audiência Pública falando do transporte, ele estava dizendo do transporte 

“nosso”, o urbano municipal e não do Intermunicipal; mas aquela Audiência 

Pública foi de grande valia porque, se não falhasse a memória dele, teve a 

presença de todos os Vereadores, disse a Taís, o Magrão e de lá saíram com 

ganho para a população, ele falava porque morava na rua que dava acesso para 

a SKY, mas não morava na Rodovia SP-340 não, ele morava na Rua Amoreira, 

na Roseira, só que o acesso era pela Roseira e que já tinha discutido a respeito 

do movimento dos caminhões e agora tinha os ônibus, também, de hora em 

hora, mas, estavam bom, que levasse os funcionários, só que estava com 

problema porque o Flex Park não deixava o circular entrar lá dentro, o ônibus 

tinha que virar num lugar ruim, quase já tinha batido, tinha que o passageiro 

descer e olhar para o ônibus virar e que estava complicado mas, era uma 

situação que naquela semana, tiveram uma reunião com o Prefeito no dia 

anterior e que ele tinha ligado para o dono do Flex Park e que estaria 

solucionando e que aquilo seria muito bom e que os funcionários iriam chegar 

até a empresa sendo que o Flex Park havia ganhado e os horários iriam até meia 

noite e quinze, dentro do Flex Park, que tinha a SKY, várias empresas lá dentro 

e muitas empresas seriam atendidas e a população poderia estar utilizando do 

transporte para estar indo até as empresas; na opinião dele a empresa teria que 

contratar um transporte fretado porque daí ela tinha como cobrar, porque o dia 

em que estivesse chovendo o funcionário poderia falar que não iria porque 

estava chovendo e não tinha conseguido ir no ponto, então, cobrava a empresa, 

ele sabia porque já teve empresa, transportou funcionários, já foi cobrado, já 



Câmara Municipal de Jaguariúna 
Estado de São Paulo 

 

76 

 

pagou multa quando atrasava, mas, enfim, o ganho era da população e junto 

àquele ganho, ganharam, também, ele ia até antecipar poderia falar na semana 

que viria, mas iria aproveitar o assunto do transporte, o Prefeito havia 

anunciado no dia anterior, inclusive, tinham ganhado o GPS, uma luta dele de 

muitos anos, porque com o GPS iriam acabar todos os problemas, “ah, o ônibus 

não passou, o horário não deu”, lá iria ter o relatório de cada um, um exemplo, 

a pessoa estava no Cruzeiro do Sul e queria ir até o Florianópolis, ia digitar a 

linha, o destino, no aplicativo do celular dava o ônibus que iria tomar e qual o 

lugar mais próximo que tomaria o ônibus que iria para o Florianópolis, ou se 

estava no centro e queria ir até a Roseira, era a mesma coisa, então, aquilo seria 

muito importante e, também, iria determinar a tantos minutos que estaria 

naquele ponto; ele teve o prazer de estar há uns três, quatro anos atrás e 

conhecer aquele sistema de transporte na cidade de Indaiatuba, Jundiaí e falar 

para a população que aquilo era um ganho muito importante e que a Comissão 

estava de parabéns porque, daquela audiência pública, ressaltou aquilo e que 

tinha sido bacana, mas que não acabava naquilo não, tinha que estar cobrando, 

e não deixar o Cecon mais catorze anos em pé, disse ao Cecon, os números que 

ele falava e não admitia, tanto que até havia comentado com o Fred, era que o 

circular urbano tinha na plaquinha, quem tomava o ônibus poderia olhar, eram 

trinta e cinco passageiros sentados e quarenta e cinco em pé, aquilo que era 

difícil, até aquele número, tudo bem, quarenta e cinco com trinta e cinco, eram 

oitenta passageiros no ônibus, mas... entre outras coisas, disse que o transporte 

urbano era daquela forma, determinado, inclusive pelo DENATRAN que era o 

Código Nacional de Trânsito, infelizmente era aquilo, agora se tivesse, o 

circular era naquele sentido; mas estava lá, ele só queria deixar aquilo para eles, 

ele achava que o Cecon ia falar a respeito mas aquilo, infelizmente, era a lei do 

transporte, era daquela forma que funcionava a não ser que mudasse para o 

ônibus rodoviário e daí o rodoviário iria exigir da EMTU e não poderia parar na 

estrada, não podia pegar passageiro no ponto, era de rodoviária para rodoviária 

mas, estavam bom; desejou uma boa semana a todos, enalteceu o Zé Muniz e 

que no sábado teria o Festival Gospel, a Marcha para Jesus, um show muito 

importante do Marcelo Aguiar, que era um grande cantor gospel, um amigo de 

Jaguariúna que era Deputado Federal, tinha concedido verbas para o Município 

no ano passado e que naquele ano estaria no Festival Gospel, parabenizou o Zé, 

era uma maravilha, só alegria; agradeceu a todos, desejando uma boa semana e 

que ficassem com Deus porque ele estava com ele. A seguir, o Sr. Presidente 

encerrou a Sessão, convocando a próxima Sessão Ordinária para o dia quatorze 
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de agosto de dois mil e dezoito, terça-feira, com início determinado para às 

dezoito e trinta e horas, dando início, a seguir, à Tribuna Livre. Nada mais 

havendo a tratar, lavrei a presente ata que lida e achada conforme, vai 

devidamente assinada. 
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